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計画策定の趣旨

長峰地区は、美しい田園景観と北部丘陵地に広がる古墳群や豊かな自然地を有する、まさ

に史跡と共存する田園都市です。

こうした自然環境に恵まれ昔から農業を中心として発展してきましたが、交通の利便性が

高いことからサラリーマン世帯の多い地域となり、人口も増加傾向を示してきました。

しかし、地域の発展が進む反面、少子高齢化や核家族化の進展に加え、生活様式等の変化

により人とのつながりが薄れつつあります。そのため、それまで家族や地域で補っていた高

齢者支援や子育て支援、災害や環境問題、防犯など新たな地域課題への対応が求められるよ

うになり、課題解決のための「まちづくり」を進めて行くことが必要となってきました。

そこで、自然豊かで歴史文化遺産がある長峰地区をより美しく、住民が生き生きと安全・

安心に暮らすことができるよう、住民のニーズ・価値観等多岐に亘る要望等を取り入れなが

ら、よりよい施策を考え、将来にわたり発展し続けるため「地域振興計画」を策定しました。

今後、当計画の具現化に向けて「まちづくり連絡協議会」を中心に、自分達の力で出来る

ことから取り組んでいきますので、多くの方がまちづくりへ参加頂きますようお願いいたし

ます。

なお、「地域振興計画」を進めていくにあたり、実情に応じた取り組みが必要と考えます

ので、計画の見直しや改定を行うことで着実なまちづくりを推進していくこととします。

長峰校区まちづくり連絡協議会

長峰校区地域振興計画策定委員会

１．はじめに

～地域振興計画とは～

まちづくり団体が区域の現状や課題を明らかにし、将来のあるべき姿や理想とする地域像を定め、

その実現に向けた基本方針を示す長期計画で、概ね 10年後の地域の将来像を目標として、実現する
ための手段や課題解決に向けた基本的施策を定め年次計画にまとめるものです。

～まちづくり団体とは～

現在八女市には 21団体が組織されています。小学校の通学区域、または歴史的文化的に深く結び
付きがある地区の主要な地域活動団体が構成委員となり、規約等を整備し共同体意識をもって、地域

の活性化やまちづくり施策を推進していく住民組織で、校区まちづくり協議会や自治運営協議会、地

域振興会議などがあります。

≪21のまちづくり団体≫

【八女地区】 【黒木地区】 【立花地区】

◇福島校区まちづくり協議会 ◇黒木地区自治運営協議会 ◇光友地区地域振興会議

◇長峰校区まちづくり連絡協議会 ◇豊岡地区自治運営協議会 ◇北山地区地域振興会議

◇上妻校区まちづくり協議会 ◇串毛地区自治運営協議会 ◇白木地区地域振興会議

◇三河校区まちづくり協議会 ◇木屋地区自治運営協議会 ◇NPO法人辺春地域振興会議
◇八幡校区まちづくり協議会 ◇夢かさはら自治運営協議会 【矢部地区】

◇川崎校区まちづくり協議会 ◇大淵地区自治運営協議会 ◇矢部地域づくり協議会

◇忠見校区まちづくり協議会 【上陽地区】 【星野地区】

◇岡山校区まちづくり協議会 ◇上陽地区まちづくり協議会 ◇星野地区まちづくり協議会



（１）位置・地勢

長峰地区は八女市の北部で、北は広川町に接しており、久留米市にも近い位置にあります。

地形は、地区北部の広陵地と地区南部の平坦地に大別され、平坦地は田畑や集落等で形成さ

れています。地区北部の丘陵地には岩戸山古墳をはじめとした古墳群が多く存在するととも

に、緑の多い自然豊かな地域が広がっていますが、高校や老人福祉施設も立地し、その他は

果樹を主体とした農業系の土地利用がなされています。また平坦地においては、既存の集落

部のほか、国道３号沿いには沿道型の市街地が形成されています。

交通面では地域の中央を通る国道３号が南北方向の軸となっており、交通量は多く、時間

帯によっては慢性的な渋滞が発生します。他方、地区内の生活道路は幅員が狭く、交通安全、

防災等の面からの問題も懸念されます。また、ほ場整備後の道路が生活道としての機能を補

完しているところも見受けられます。

長峰地区は旧八女市における新興住宅地として、早い時期から個人住宅やアパート・マン

ション等が立ち並び、人口・世帯数とも増加している地域でもあります。

その他、郷土の英雄「筑紫君磐井」にスポットを当てた岩戸山歴史文化交流館（いわいの

郷）は、岩戸山古墳（九州随一の前方後円墳）内にあり、古墳群と連なる丘陵地を利用した

九州オルレ八女コースは、自然や歴史に触れ、四季折々の景色を楽しむ事ができる広域的な

レクリエーションの拠点となっています。

（２）沿革

年代 主な出来事 備考

明治 22年 ◇長峰村誕生（豊福村・宅間田村・吉田村・岩崎

村・大島村）

・村役場は吉田に設置

・戸数 392戸 ・人口 2,124人

初代村長

中島厚 氏が

就任

大正 3年 ◇三井電気軌道株式会社が久留米日吉町～福島間

（12.3㎞）に軌道を敷設。
軌道が長峰村吉田を縦断

軌道は昭和33年
11月廃止され、
バスに代わる

大正 11年 ◇吉田の乗馬古墳が国指定史跡となる。

昭和 22年 ◇初の民選町村長選挙が実施され、長峰村長に中

島一之氏が就任。

昭和 26年 4月 1日 ◇福島町・長峰村・上妻村・三河村・八幡村が合

併して「福島町」となる。

町長に中島一之

氏が就任

昭和 29年 4月 1日 ◇福島町に忠見村・川崎村・岡山村が合併して「八

女市」となる。

初代市長に中島

一之氏が就任

昭和 30年 ◇吉田の岩戸山古墳が国の史跡文化財に指定され

る。

平成 20年 10月 ◇長峰校区まちづくり連絡協議会が発足。

２．長峰地区の概況



（３）人口等の動向

長峰行政区毎の人口・世帯の推移（明治 22 年以外は住民基本台帳より）

①明治 22年（1889年）と平成 29年 1月末（2017年）の人口と世帯を比べると、人口は
約 3倍、世帯では約 6倍の増加となり、この間（128年）の発展を伺えます。
②八女市全域では、人口は減少、世帯は増加傾向にある中、長峰地区は人口・世帯数とも増

加傾向にあります。

行政区名

明治 22 年 Ｈ3・3・31 Ｈ8・3・31 Ｈ13・３・31

人口

（人）

世帯

（戸）

人 口

（人）

世帯

（戸）

人口

（人）

世帯

（戸）

人口

（人）

世帯

（戸）

豊 福 603 158 597 159 590 162

宅 間 田 1,184 325 1,240 356 1,114 312

宅間田県住 131 64

上 吉 田 930 264 971 281 1,226 390

中 吉 田 773 220 833 252 809 255

下 吉 田 836 221 824 237 877 278

岩 崎 701 188 868 243 907 275

大 島 529 166 486 175 461 172

合 計 2,124 392 5,556 1,542 5,819 1,703 6,115 1,908

行政区名

Ｈ18・3・31 Ｈ23・3・31 Ｈ28・3・31 Ｈ29・1・31

人口

（人）

世帯

（戸）

人 口

（人）

世帯

（戸）

人口

（人）

世帯

（戸）

人口

（人）

世帯

（戸）

豊 福 553 179 554 189 577 210 586 209

宅 間 田 1,109 330 1,076 343 1,045 359 1,062 370

宅間田県住 134 66 175 78 138 75 143 79

上 吉 田 1,219 410 1,323 459 1,369 499 1,361 500

中 吉 田 747 255 799 286 778 303 775 309

下 吉 田 871 290 857 318 883 351 877 349

岩 崎 954 299 989 332 984 365 966 362

大 島 480 183 429 160 427 174 433 184

合 計 6,067 2,012 6,202 2,165 6,201 2,336 6,203 2,362



私たちが願う将来の長峰地区はどうあるべきか。将来像を描くにあたり、アンケートに寄

せられた住民が感じる長峰地区の魅力や資源、あるいは課題や将来的な見方などの意見を参

考にして、私たちが暮らす長峰地区の今後のあり方を検討してきました。

将来像

地域課題を念頭に、将来像を以下に示します。この将来像は、自然の恵みと歴史を大切に

し、みんなが共に支え合い、生き生きと輝き、安全・安心に暮らすことができる、うるおい

と活気あるまちにしていこうとの願いを込めています。

将来像を達成するために、５つの基本目標を掲げ実現に向かっての取り組みを進めていき

ます。

１．安全・安心で地域がつながるまちづくり

２．誰もが支え合いふれあえるまちづくり

５．史跡や歴史を資源として、特徴ある文化を

作り出すまちづくり

３．住み良く生き生きとした元気なまちづくり

史
跡
と
共
存
す
る
田
園
都
市

自
然
と
歴
史
と
人
々
が
共
生
し
、

う
る
お
い
と
活
気
の
あ
る
ま
ち
づ
く
り

将 来 像
基本目標

４．自然・環境を育むまちづくり

３．私たちがめざす将来像



長峰地区の将来像を実現させるため、５つの基本目標ごとにそれぞれの方針に基づく主要

施策を掲げ、地域住民が役割と自覚を意識しながら取り組んでいきます。

主要施策に対しては、具体的取り組みごとに役割と時期について、実施主体及び実施時期

を示しています。

基本目標 １

方 針
地域のつながりを意識して、人々が安全・安心な生活ができるまちづくりを

めざします。

現
状
・
課
題

アンケート調査による住みやすさの理由としては、自然災害の少ないことが

挙げられ、今後についても多くの住民が災害に強く犯罪や事故のない安全・安

心なまちを望んでいます。このことは、これまで大きな自然災害・火災・事件・

事故などが比較的少なく、安心して暮らす事が出来た中で、九州北部豪雨災害

や熊本地震などを身近に体験したことによる不安の表れだと言えます。

こうした心配を裏付けるように、大雨時の道路の冠水と河川の氾濫に対する

道路整備や河川整備、また通学路の安全対策をはじめ日常生活における安全・

安心の視点から街灯や防犯カメラの設置などを望む声が多く寄せられていま

す。

このように住民の生命・財産や地域の安全・安心に対する危機意識が強まっ

てきていることが伺え、地域の安全と防災力を高めていくことが求められてい

ます。

施 策 ◇防災対策 ◇防犯対策 ◇交通安全対策

施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

防
災
対
策

１．河川・丘陵地の

整備

（関係機関との

調整）

①河川・丘陵地等の危険個所調査と

マップ作成 ○ ○

②管内河川・丘陵地の整備 ○ ○

③ガードレールや防護柵の設置 ○ ○

２．自主防災組織の

円滑な運営

①初期消火活動訓練 ○ ○

②避難誘導訓練 ○ ○

③要援護者等の把握と連絡網の体制

確立
○ ○

④自主防災組織と消防団との協力と

連携
○ ○

４．長峰校区地域振興計画実施計画

安全・安心で地域がつながるまちづくり



施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

防
犯
対
策

１．街灯（防犯灯）

の整備

①必要箇所の調査と既設置街灯の点

検調査 ○ ○

②調査に基づく必要箇所への設置と

改修 ○ ○

２．防犯カメラの設

置

①必要箇所の調査検討 ○ ○

②設置に向けた行政等への提案、要

望
○ ○

３．防犯パトロール

活動

①ながらパトロールの取り組み ○ ○

②校区内防犯パトロール活動 ○ ○

４．犯罪被害防止啓

発活動

①防犯講習会
○ ○

交
通
安
全
対
策

１．通学路の危険個

所の整備

（関係機関との調

整）

①危険個所の調査、点検 ○ ○

②安全を確保するための必要な信号

機、歩道、カーブミラー、交通規

制表示などの点検調査
○ ○

③改善に向けた行政等への提案、要

望
○ ○

２．道路整備

（関係機関との調

整）

①狭隘な道路や危険個所等の調査 ○ ○

②国道 3号吉田交差点の改良 ○ ○

③福島高校前交差点の高架歩道の設

置 ○ ○

④改善に向けた行政への提案、要望 ○ ○

３．交通安全啓発活

動

①交通安全講習会 ○ ○

②高齢者向け交通安全教室 ○ ○

４．交通安全自主活

動

①交通安全パトロール隊の設置 ○ ○

②交通安全協会街頭指導 ○ ○



基本目標 ２

方 針 ふれあいを大切に、いざという時支え合えるまちづくりをめざします。

現
状
・
課
題

地域では、少子高齢化や核家族化等が進み、社会の変化とともに価値観やニ

ーズも多様化し、住民相互の繋がりや連帯感も希薄になっています。こうした

中、高齢者の一人暮らしや高齢者夫婦の二人暮し等の世帯は増加傾向にあり、

健康問題をはじめ買い物や通院など、日常生活に不安を抱える高齢者も少なく

ありません。また、アンケートでは多くの人が子育てしやすく子ども達が明る

く育つまちづくりを希望しています。これは、子育てに関する社会環境が様変

わりする中、仕事と子育ての両立への支援の強化を求めているものと思われま

す。一方、学校と地域はパートナーとして、連携・協働し子ども達の学びを充

実させていく必要があります。長峰小学校と保護者や地域住民とがともに知恵

を出し合い、コミュニティ・スクールの制度を活用し、子ども達の豊かな成長

を支えていくことが求められています。

このように少子高齢化が急速に進む中で、高齢者福祉や子育て支援、健康対

策、人と人との繋がり、さらに近年では外国人との共生も地域課題となってい

ます。こうした身近な生活課題を解決していくためにも、行政支援の一層の充

実と、地域全体での支え合い、助け合う仕組みづくりなど地域コミュニティの

育成・強化が必要となっています。

施 策 ◇高齢者支援 ◇子育て支援 ◇健康推進 ◇地域コミュニティ育成

施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

高
齢
者
支
援

１．高齢者支援活動 ①買い物困難者への支援検討 ○ ○

②軽作業の支援検討（ごみ出し・電

球交換他）
○ ○

③困りごと相談受付と関係機関への

連絡
○ ○

２．安否確認自主活

動

①声かけ運動 ○ ○

②広報誌（回覧版）配布時を利用し

た見守り
○ ○

３．居場所づくり活

動

①ふれあいサロンの開設 ○ ○

②公民館を拠点とした常設交流（茶

飲み・囲碁・将棋等）
○ ○

③グラウンドゴルフ大会・ペタンク

大会等の開催
○ ○

④老人クラブの活性化 ○ ○

⑤活動の中核となるリーダーの養成 ○ ○

誰もが支え合いふれあえるまちづくり



施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

子
育
て
支
援

１．健全育成推進活

動

①校区内危険個所等の巡視活動 ○ ○

②育成会懇談会開催 ○ ○

③子ども会活動支援 ○ ○

２．地域で支える子

どもの成長支援

①長峰小学校「日曜学校」の支援 ○ ○

②コミュニティ・スクールを活用し

た「地域とともにある学校づくり」

の 推進

○ ○

３．子どもの居場所

と地域交流活動

①公園等設置についての住民統一と

関係機関への設置要望
○ ○

②自然と親しむ野外活動の企画 ○ ○

③世代間交流（子どもへのあいさつ

と声かけ） ○ ○

健
康
推
進

１．健康づくりと予

防活動

①老人クラブ健康講座開催

（地元病院へ依頼）
○ ○

②ラジオ体操グループの立ち上げ検

討
○ ○

③健康スポーツの推進と開催 ○ ○

地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
育
成

１．情報発信と情報

の共有化

①校区ふれあい事業の周知徹底
○ ○

２．校区ふれあい事

業

①ふれあいほっけんぎょう（大松明

火祭り）の開催
○ ○

②ソフトボール大会の開催 ○ ○

③ウォーキング大会の開催 ○ ○

④長峰校区祭りの検討 ○ ○

⑤地域イベントの新企画検討 ○ ○

３．相互扶助精神の

地域社会醸成

①あいさつ運動の推進と向う三軒両

隣りの復活 ○ ○

②新旧住民との交流活動の推進 ○ ○

③地域活動への参画推進 ○ ○



基本目標 ３

方 針 快適で暮らしやすく、地域が元気になるまちづくりをめざします。

現
状
・
課
題

長峰地区は昔から美しい自然に囲まれ、その特性を活かしながら穏やかな暮

らしが営まれてきました。しかし、近年では社会経済や生活様式の変化により

農業を行う若者、後継者が不足し、農業従事者の高齢化や耕作放棄地の増加な

どが深刻な問題となっています。また、働く場も不足しており、若者の定住問

題に影響しているもの思われます。

一方、生活環境の変化に伴い、住民の住み良さへの要求は多種多様に亘って

います。公共交通の利便性に関する要望や買い物の不便さなどは、同じ長峰地

区内でも地域差が訴えられています。また、騒音や悪臭問題など難しい地域課

題が発生しています。

こうした現状から、快適で暮らしやすいまちづくりと元気なまちづくりを目

指すためには、課題解決のため関係機関や行政等への要望を行うと同時に、地

域住民の意識改革と地域や住民ができることを前向きに捉え、取り組んでいく

ことが求められています。

施 策 ◇農業振興 ◇交通対策 ◇定住化支援 ◇生活環境対策

施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

農
業
振
興

１．耕作放棄地・遊

休農地等の活

用

①耕作放棄地等の状況調査と活用策

の検討 ○ ○

②家庭菜園教室の実施 ○ ○

③貸し農園の実施 ○ ○

２．農業後継者の育

成

①専業農家・兼業農家・認定農業者・

新規就農者の育成、支援 ○ ○

②女性・退職者が参加できる農業の

実施
○ ○

３．地産地消活動 ①農産物直売「いわいの市」開催 ○ ○

交
通
対
策

１．八女市乗り合い

タクシーの利用

推進

①乗り合いタクシーの登録推進 ○ ○

②利用改善等のまとめと要望 ○ ○

２．小地域での送迎

活動

①運転ができない高齢者等への送迎

活動の研究 ○ ○

住み良く生き生きとした元気なまちづくり



施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

定
住
化
支
援

１．八女市（行政）

の定住支援事業

の周知

①住まいに関する各事業の利用周知 ○ ○

②結婚に関する各事業の利用周知 ○ ○

③子育てに関する各事業の利用周知 ○ ○

④仕事に関する各事業の利用推進 ○ ○

⑤安全・安心に関する各事業の利用

周知 ○ ○

⑥交通に関する各事業の利用周知 ○ ○

生
活
環
境
対
策

１．悪臭・騒音への

対応

①関係公的機関への相談・協議

○ ○

地

産

地

消

農産物直売

「いわいの市」



基本目標 ４

方 針 恵まれた自然を大切に、美しい環境のまちづくりをめざします。

現
状
・
課
題

アンケートの結果では、恵まれた自然環境や自然災害が少ないことが住みや

すさのトップとなっています。このことは、長峰地区の丘陵地に広がる古墳群

や田園風景など、豊かな自然が人々の心に映っていることの表れだと思われま

す。また、これらの自然環境は地域資源（宝）としても高い関心が示されてい

ます。しかし、自然環境に対する認識が高い反面、ごみのポイ捨てや不法投棄、

河川の水質汚濁といった環境悪化や景観（美化）等に対する指摘もあります。

こうしたことから、古墳群と一体となった自然環境を保全していくこと、未

来へ引き継いでいくことが今後も求められています。

他方、空き家・空き地等は増えつつあり、住民の不安材料の一つとしてあげ

られています。これらには、一つに防災・防犯上、二つ目に環境衛生上、三つ

めに風景・景観上の問題等があります。そして、関心が高いにもかかわらず簡

単に解決出来ない問題です。空き家・空き地の問題解決には、現在行政が取り

組んでいる対策も必要ですが、住民同士の空き家・空き地問題に対する意識の

醸成や啓発活動が求められています。

施 策 ◇自然環境保全 ◇空き家・空き地対策

施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

自
然
環
境
保
全

１．自然を大切にす

る意識活動

①自然を大切にする意識啓発とモ

ラル向上活動 ○ ○

２．不法投棄等の防

止活動

①不法投棄パトロール隊の立ち上

げ
○ ○

②不法投棄防止・ポイ捨て防止等の

啓発と看板設置 ○ ○

③犬のフン持ち帰りの啓発と看板

の設置 ○ ○

３．自然環境の保全

と美化活動

①河川の草刈り・しゅんせつ等の作

業実施 ○ ○

②河川土手沿いへの花植栽 ○ ○

③道路の清掃とはみ出した草木の

撤去作業 ○ ○

自然・環境を育むまちづくり



施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

空
き
家
・
空
き
地
対
策

１．空き家・空き地

問題に対する啓

発推進

①住民意識の醸成活動 ○ ○

②問題点や影響を論じた住民向け

の情報発信 ○ ○

２．八女市（行政）

の支援事業の周

知.

①八女市の空き家に関する事業へ

の利活用周知 ○ ○

３．遊休地の利活用 ①遊休地（空き地）等の利活用の検

討 ○ ○

②公園・多目的広場の整備 ○ ○

岩戸山歴史文化交流館展示室 九州オルレ八女コース（豊福付近）

九州オルレ八女コース岩戸山歴史文化交流館



基本目標 ５

方 針
史跡や歴史を資源として地域に根ざした伝統行事や地域行事を伝承し、新し

い創造によるまちづくりをめざします。

現
状
・
課
題

九州最大級の前方後円墳「岩戸山古墳」とそれに連なる幾つもの史跡古墳に

より、歴史資源と自然環境とが一体となった空間が形成され、地域の誇りとし

て住民の満足度も高い状況にあります。また、岩戸山古墳から童男山古墳に到

る古墳・自然ロードは九州オルレ八女コースにも設定され、今後も観光資源と

して期待されています。

一方、江戸時代、水神の怒りを鎮めるために自ら人柱となり地域を救った英

雄中島内蔵助翁をしのび、「中島内蔵助翁墓前感謝祭」を毎年開催し、内蔵助翁

物語と顕彰子供相撲大会を行い、青少年育成の一役を担い継承されています。

また、豊福の一念寺には赤穂義士の一人、寺坂吉右衛門の墓があり、各地から

歴史ファンが訪れています。さらに、ほっけんぎょうや、岩崎の子ども川まつ

りなどは、地域コミュニティを図ると共に地域の伝統として住民間の強いつな

がりで受け継がれています。今後も住民に対して、伝統行事や地域行事への積

極的な参加を促し、地域の伝統・文化の継承と観光に関する情報発信が求めら

れています。

施 策 ◇伝統行事・地域行事継承 ◇史跡保全・観光推進

施策

実施主体 実施時期

具体的取り組み 住

民

協

働

行

政

短

期

中

期

長

期

伝
統
行
事
・
地
域
行
事
継
承

１．歴史・伝統行事

を伝える意識の

向上

①住民への理解と関心を深めるた

めの啓発活動
○ ○

②小学校と連携した「八女ふる里

学」の学習
○ ○

２．伝統行事・地域

行事の継承と新

企画行事

①中島内蔵助翁墓前感謝祭の開催

等
○ ○

②各行政区の伝統行事・地域行事の

開催
○ ○

③新しい文化（校区行事）への取り

組み
○ ○

史
跡
保
全
・
観
光
推
進

１．観光資源として

の活用

①岩戸山古墳群の保全整備への協

力支援
○ ○

②九州オルレ八女コースに関わる

地元の協力支援
○ ○

③「岩戸山古墳」「岩戸山歴史文化

交流館」の全国発信
○ ○

史跡や歴史を資源として、特徴ある文化を作り出すまちづくり



中島内蔵助翁顕彰子供相撲大会中島内蔵助翁物語紙芝居

吉田大神宮祭御幸・遷宮

中島内蔵助翁の墓

ふれあいほっけんぎょう

ソフトボール大会

中 島 内 蔵 助 翁 墓 前 感 謝 祭

主な伝統行事・地域行事

岩崎子ども川まつり

寺坂吉右衛門義士祭

宅間田八朔祭の千燈明点灯

寺坂吉右衛門遺品



１．アンケート調査資料

２．長峰校区地域振興計画策定委員名簿

付 属 資 料



◇割合の数字は四捨五入しているため、合計は 100.0％にならない場合があります。

≪行政区別回収数≫

≪性別≫

≪年齢≫

行政区名 回収数 割合

豊福 166 12.0％

宅間田 276 19.9％

上吉田 277 20.0％

中吉田 174 12.5％

下吉田 216 15.6％

岩崎 191 13.8％

大島 88 6.3％

合計 1,388 100.0％

項目 回収数 割合

男性 517 37.2％

女性 767 55.3％

無回答 104 7.5％

合計 1,388 100.0％

項目 回収数 割合

10 歳代 6 0.4％

20 歳代 19 1.4％

30 歳代 130 9.4％

40 歳代 230 16.6％

50 歳代 239 17.2％

60 歳代 414 29.8％

70 歳代 241 17.4％

80 歳以上 95 6.8％

無回答 14 1.0％

合計 1,388 100.0％

166
276
277

174
216

191
88

0 50 100 150 200 250 300

豊福

宅間田

上吉田

中吉田

下吉田

岩崎

大島

長峰校区「地域振興計画」

アンケート調査結果表

517
767

104

0 500 1,000

男性

女性

無回答

6

19
130

230
239

414
241

95
14

0 200 400 600

10歳代
20歳代
30歳代
40歳代
50歳代
60歳代
70歳代

80歳以上
無回答



≪家族構成≫

項目 回収数 割合

一人暮らし 196 14.1％

夫婦二人暮らし 312 22.5％

親子同居（二世代同居） 631 45.5％

親と子と孫同居（三世

代同居）
145 10.4％

その他 75 5.4％

無回答 29 2.1％

合計 1,388 100.0％

問 1 住まいの状況についてお尋ねします。（回答は１つ）

項目 回収数 割合

生まれて以来ずっと長

峰校区に住んでいる
226 16.3％

結婚を機に長峰校区以

外の地域から来た
418 30.1％

長峰校区出身なので戻

って来た
124 8.9％

校区外から引っ越して

来た
605 43.6％

無回答 15 1.1％

合計 1,388 100.0％

問 2 あなたは長峰校区を住み良いと思いますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

住み良い 460 33.1％

どちらかと言えば住み

良い
563 40.6％

住みにくい 43 3.1％

どちらかと言えば住み

にくい
83 6.0％

どちらともいえない 221 15.9％

無回答 18 1.3％

合計 1,388 100.0％

196

312

631

145

75

29

0 500 1,000

一人暮らし

夫婦二人暮らし

親子同居（二世代同居）

親と子と孫同居（三世代同居）

その他

無回答

226

418

124

605

15

0 500 1,000

生まれて以来ずっと長峰校

区に住んでいる

結婚を機に長峰校区以外の

地域から来た

長峰校区出身なので戻って

来た

校区外から引っ越して来た

無回答

460

563

43

83

221

18

0 500 1,000

住み良い

どちらかと言えば住み良い

住みにくい

どちらかと言えば住みに

くい

どちらともいえない

無回答



問 ３

問 2で「住み良い」「どちらかと言えば住み良い」と回答された方にその理由を

お聞きします。（回答は３つまで）注：割合は問 2の回答者数（1,023 人）を分母

として算出

項目 回収数 割合

自然環境に恵まれてい

る
421 41.2％

公害や自然災害が少な

い
508 49.7％

道路が整っている 112 10.9％

近所づきあいがしやす

い
236 23.1％

住みなれて愛着がある 398 38.9％

買い物など日常生活が

便利
410 40.1％

通勤・通学などの交通

の便が良い
249 24.3％

よい働き場所がある 16 1.6％

教育環境が充実してい

る
13 1.3％

子育て環境が充実して

いる
34 3.3％

学習やスポーツ活動の

機会が充実している
17 1.7％

防犯や防災の面で安心 72 7.0％

地域行事等に参加しや

すく楽しいから
73 7.1％

福祉などの生活支援サ

ービスに満足だから
20 2.0％

その他 10 1.0％

無回答 10 1.0％

合計 2,599

421

508

112

236

398

410

249

16

13

34

17

72

73

20

10

10

0 500 1,000

自然環境に恵まれている

公害や自然災害が少ない

道路が整っている

近所づきあいがしやすい

住みなれて愛着がある

買い物など日常生活が便利

通勤・通学などの交通の便

が良い

よい働き場所がある

教育環境が充実している

子育て環境が充実している

学習やスポーツ活動の機会

が充実している

防犯や防災の面で安心

地域行事等に参加しやすく

楽しいから

福祉などの生活支援サービ

スに満足だから

その他

無回答



問 ４

問 2で「住みにくい」「どちらかと言えば住みにくい」と回答された方にその理

由をお聞きします。（回答は３つまで）注：割合は問 2の回答者数（126 人）を分

母として算出

項目 回収数 割合

自然環境が失われてい

る
9 7.1％

公害や自然災害が多い 13 10.3％

道路が整っていない 32 25.4％

近所づきあいがしにく

い
33 26.2％

住んでいても愛着がわ

かない
24 19.0％

買い物など日常生活が

不便
58 46.0％

通勤・通学などの交通

の便が悪い
39 31.0％

よい働き場所が少ない 16 12.7％

教育環境が不十分 5 4.0％

子育て環境が不十分 9 7.1％

学習やスポーツ活動の

機会が不十分
3 2.4％

防犯や防災の面で不安 19 15.1％

地域行事等に参加が強

制的だから
36 28.6％

福祉などの生活支援サ

ービスに不満だから
9 7.1％

その他 15 11.9％

無回答 6 4.8％

合計 326

9

13

32

33
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58
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16

5

9

3

19

36

9

15
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0 50 100

自然環境が失われている

公害や自然災害が多い

道路が整っていない

近所づきあいがしにくい

住んでいても愛着がわか

ない

買い物など日常生活が不

便

通勤・通学などの交通安

全の便が悪い

よい働き場所が少ない

教育環境が不十分

子育て環境が不十分

学習やスポーツ活動の機

会が不十分

防犯や防災の面で不安

地域行事等に参加が強制

的だから

福祉などの生活支援サー

ビスに不満だから

その他

無回答



問 ５
長峰校区は、以前（10 年前）と比べて住み良いまちになりましたか。（回答は 1

つ）

項目 回収数 割合

かなり住み良くなった 136 9.8％

やや住み良くなった 228 16.4％

変わらない 649 46.8％

やや住みにくくなった 67 4.8％

かなり住みにくくなっ

た
18 1.3％

10年前は住んでいなか

ったのでわからない
247 17.8％

その他 9 0.6％

無回答 34 2.4％

合計 1,388 100.0％

問 ６ あなたは今お住まいのところに住み続けたいですか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

これからもずっと住み

続けたい
922 66.4％

市内の他の場所に移り

たい
70 5.0％

市外に移るかもしれな

い
147 10.6％

いずれは市外に移りた

い
72 5.2％

すぐにでも他に移りた

い
20 1.4％

その他 116 8.4％

無回答 41 3.0％

合計 1,388 100.0％
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かなり住み良くなった

やや住み良くなった

変わらない

やや住みにくくなった

かなり住みにくくなった

10年前は住んでいなかっ
たのでわからない

その他

無回答
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これからもずっと住み続

けたい

市内の他の場所に移りたい

市外に移るかもしれない

いずれは市外に移りたい

すぐにでも他に移りたい

その他

無回答



問 ７ あなたは隣近所の人たちとどのような付き合いをしていますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

一緒に食事や買い物に

行く事がある
81 5.8％

良く立ち話をする 483 34.8％

あいさつをする程度 764 55.0％

あいさつをしたことが

ない
3 0.2％

だれが住んでいるかわ

からない
16 1.2％

その他 22 1.6％

無回答 19 1.4％

合計 1,388 100.0％

問 ８ あなたは隣近所の方を頼りにしていますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

非常に頼りにしている 142 10.2％

ある程度頼りにしてい

る
565 40.7％

どちらとも言えない 360 25.9％

あまり頼りにしていな

い
204 14.7％

まったく頼りにしてい

ない
80 5.8％

その他 9 0.6％

無回答 28 2.0％

合計 1,388 100.0％
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483

764
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16
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19

0 500 1,000

一緒に食事や買い物に行

く事がある

良く立ち話をする

あいさつをする程度

あいさつをしたことがな

い

だれが住んでいるかわか

らない

その他

無回答

142

565

360

204

80

9
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0 500 1,000

非常に頼りにしている

ある程度頼りにして

いる

どちらとも言えない

あまり頼りにしていな

い

まったく頼りにしてい

ない

その他

無回答



問 ９
あなたは住んでいる地域で開催される行事（まつり、スポーツ大会、文化祭、伝

統行事等）に参加していますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

よく参加する 269 19.4％

時々参加する 565 40.7％

ほとんど参加しない 318 22.9％

まったく参加しない 187 13.5％

そのような行事がない 11 0.8％

その他 20 1.4％

無回答 18 1.3％

合計 1,388 100.0％

問 １０ あなたは夜、安心して近所を歩けますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

非常に安心 80 5.8％

比較的安心 382 27.5％

普通 552 39.8％

どちらかと言えば不安 258 18.6％

非常に不安 68 4.9％

その他 28 2.0％

無回答 20 1.4％

合計 1,388 100.0％
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よく参加する

時々参加する

ほとんど参加しない

まったく参加しない

そのような行事がない

その他

無回答
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非常に安心

比較的安心

普通

どちらかと言えば不安

非常に不安

その他

無回答



問 １1 あなたの地域では、防災等に関する対策は充実していますか。（回答は 1つ）

項目 回収数 割合

非常に充実している 17 1.2％

比較的充実している 177 12.8％

普通 780 56.2％

あまり充実していない 189 13.6％

充実していない 89 6.4％

その他 90 6.5％

無回答 46 3.3％

合計 1,388 100.0％
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177
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189

89

90

46

0 500 1,000

非常に充実している

比較的充実している

普通

あまり充実していな

い

充実していない

その他

無回答



問 １2
長峰校区で生活を維持する上で、不便や不安を感じることは何ですか。（回答は

５つまで）注：割合は全回答者数（1,388 人）を分母として算出

項目 回収数 割合

通勤圏内で働く場所が

ない
159 11.5％

日常の買い物が不便 427 30.8％

後継者がおらず農業・

商業が続けられない
129 9.3％

病院への通院が不便 237 17.1％

人口が減少し、地域が

さびれてきている
162 11.7％

品ぞろえが少なく買い

物が不便
109 7.9％

空き家の増加により住

宅が荒れている
157 11.3％

学校への通学が不便 100 7.2％

道路や用水路等の共同

作業への参加が困難
214 15.4％

近所づきあいが薄れて

きている
335 24.1％

伝統行事や文化活動が

できなくなっている
90 6.5％

小さい子どもの遊び場

がない
562 40.5％

人間関係がむずかしく

なってきている
273 19.7％

道路整備 431 31.1％

防犯・交通安全対策 356 25.6％

防災対策 268 19.3％

その他 75 5.4％

無回答 132 9.5％

合計 4,216
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75
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通勤圏内で働く場所がな

い

日常の買い物が不便

後継者がおらず農業・商

業が続けられない

病院への通院が不便

人口が減少し、地域がさ

びれてきている

品ぞろえが少なく買い

物が不便

空き家の増加により住宅

が荒れている

学校への通学が不便

道路や用水路等の共同作

業への参加が困難

近所づきあいが薄れてき

ている

伝統行事や文化活動がで

きなくなっている

小さい子どもの遊び場が

ない

人間関係がむずかしく

なってきている

道路整備

防犯・交通安全対策

防災対策

その他

無回答



問 １3
あなたは、将来の長峰校区をどのようなまちにしたいですか。（回答は６つまで）

注：割合は全回答者数（1,388 人）を分母として算出

項目 回収数 割合

歴史文化を大切にするまち 359 25.9％

農業が盛んで田畑の美しいま

ち
188 13.5％

産業が盛んで働く場所が多い

まち
203 14.6％

工業が盛んで活気のあるまち 35 2.5％

情報基盤が整備されたまち 143 10.3％

大勢の来訪者が訪れる観光の

まち
89 6.4％

商業・サービス業が盛んで買

い物に便利なまち
387 27.9％

高齢者や障がい者が安心して

暮らせる福祉のまち
748 53.9％

子育てしやすく子どもたちが

明るく育つまち
695 50.1％

保健医療が充実した健康づく

りが盛んなまち
400 28.8％

みんなで支え合う地域コミュ

ニティの活発なまち
359 25.9％

家庭や職場などで男女が共に

参画するまち
51 3.7％

人権を守りさまざまな人にや

さしいまち
337 24.3％

生涯学習、文化活動やスポー

ツの盛んなまち
142 10.2％

自然が豊かでうるおいのある

生活環境のまち
479 34.5％

ごみの減量やリサイクル活動

に積極的に取り組むまち
164 11.8％

災害に強く犯罪や事故のない

安心・安全なまち
813 58.6％

道路や公共交通などの利便性

の高いまち
520 37.5％

無回答 91 6.6％

合計 6,203
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歴史文化を大切にするま

ち

農業が盛んで田畑の美し

いまち

産業が盛んで働く場所が

多いまち

工業が盛んで活気のある

まち

情報基盤が整備されたま

ち

大勢の来訪者が訪れる観

光のまち

商業・サービス業が盛ん

で買い物に便利なまち

高齢者や障がい者が安心

して暮らせる福祉のまち

子育てしやすく子どもた

ちが明るく育つまち

健康医療が充実した健康

づくりが盛んなまち

みんなで支え合う地域コ

ミュニティの活発なまち

家庭や職場などで男女が

共に参画するまち

人権を守りさまざまな人

にやさしいまち

生涯学習、文化活動やス

ポーツの盛んなまち

自然が豊かでうるおいの

ある生活環境のまち

ごみの減量やリサイクル

活動に積極的に取り組む

まち

災害に強く犯罪や事故の

ない安心・安全なまち

道路や公共交通などの利

便性の高いまち

無回答



性別 年代 意 見

女性 10歳代 ◇雨が降るとすぐ川が氾濫している。改善できず何も変わっていない。

◇行事が多すぎる。強制参加を強いていないにしろ参加させようとする世

話好きが多すぎる。伝統も大切であるだろうが、今の時代に合わせてほし

い。

女性 20歳代 ◇私は仕事、結婚のため、八女に引っ越してきました。夫婦二人での生活

から、子どもが生まれた今も問題なく生活できています。これからも子ど

もが増え、子どもが高齢者に元気を与え、又高齢者から多くのことを学べ

る地域になっていってほしいです。

男性 30歳代 ◇街灯が少なく夜の犯罪に対して不安です。

◇公園が極端に無いと思います。子ども同士、親同士のコミュニケーショ

ンを取るのには公園が最適だと考えます。

◇防災に対する取り組みに不安があります。長峰小学校付近は今でも道路

への浸水があり、20年位前から同じ状況です。
男性 30歳代 ◇空き家の荒廃も見えてきて、防犯対策の充実が必要と思う。又、防災面

では水害対策、交通安全問題では吉田交差点の対策など山積みである。他

校区に比べると住みやすいのは確かである。

男性 30歳代 ◇街灯を増やしてほしい。

男性 30歳代 ◇吉田から 3号線への渋滞を緩和してほしいです。信号機に右折専用を作
る。岩崎側からとの時間をずらす等。

◇ヤマトパチンコ店跡地をどうかしてほしい。

男性 30歳代 ◇養豚場があり、周辺に悪臭が立ち込めています。対策をお願いします。

又、近所で野焼きをする人がいるため、マナー向上を呼び掛ける必要があ

ると思います。

男性 30歳代 ◇毎晩、バイクの音がうるさいです。

男性 30歳代 ◇近所の付き合いを大切にする町。

男性 30歳代 ◇吉田交差点は意外と子ども達には危険な気がします。

男性 30歳代 ◇犬が吠えてうるさすぎます。

男性 30歳代 ◇道が狭すぎる。広い道には路上駐車されて迷惑。

◇子どもの遊ぶ場所がない。以前は家の前の道路で遊べていたが、畑の持

ち主が一方的に小学校へ連絡し遊べなくなった。歩いていける公園がある

といい。

◇夜になると街灯が少なく、近所へ行くにも全く見えない状況。

男性 30歳代 ◇隣組の機能崩壊など深刻な問題を先送りのままだ、他にも問題が山ほど

ある。

長峰校区地域振興計画（アンケート調査）

まちづくりについての自由意見要約集【全地区】



男性 30歳代 ◇道路が大変狭く、非常に不便です。さらに、朝夕は国道 3号線の抜け道
となっており、往来する車が多いため通学時の小学生が大変危険な状況で

す。一日も早く改善を求めます。

女性 30歳代 ◇長峰小学校前の通りに出るところに横断歩道をつけてほしいです。（小

学生が朝、帰りに多く利用するので）

◇ナベタ精工のところの十字路、どちらが「止まれ」か分からないので、

はっきり分かりやすく標示してほしいです。止まらずスピードも落とさず

走る車が非常に多く危ないです。どちらも大きな事故が起きる前によろし

くお願いします。

女性 30歳代 ◇街灯の数をもっと増やしてほしい。

女性 30歳代 ◇空き地があるので、駐車場などに整地し、アパートや近隣住民へ貸した

らどうかと考えたことがある。（ただ、維持費などの問題が解決できれば

の話）

◇子どもが遊べる場所がないので、遊具のある公園がほしいです。

女性 30歳代 ◇吉田交差点付近の渋滞がどうにかならないものか。また、川の氾濫への

対策、昔から改善していない。

女性 30歳代 ◇子ども会などに、強制的に参加させられると言うのがよくわからないで

す。又、どこの学童に行くかで、保護者間に派閥があるみたいな事を聞き

ます。小学校にいかせるのが不安です。

女性 30歳代 ◇子どもを遊ばせる所がない。長峰地区だけではなく八女市の問題だと思

います。私たちが子どもを連れて遊びに行く時は、八女市から出ています。

その時点で八女に貢献していませんよね。大きな遊び場（吉野ヶ里公園）

みたいな所を作ってほしいです。子育て世代であれば他県からも来てくれ

ます。

女性 30歳代 ◇子どもが一人でお使いにいける徒歩圏内の店舗がないので困る。

◇小規模で構わないので、公園を作ってほしい。

◇公共交通機関がバスのみなので不便。電車が通ってほしい。もしくは、

ＪＲ羽犬塚駅・筑後船小屋駅までのアクセスを良くしてほしい。

女性 30歳代 ◇長峰校区は住み良いと思います。問 12でチェックをつけましたが公園
のようなところがないですね。小学生も学校くらいしか広い遊び場がない

と思います。公園ほしいですね。岩戸山はちょっと遠いです。（歩いて遊

びにいくには）

女性 30歳代 ◇公民館レベルでの子どもの居場所がほしい。近所の人、校区の人ともっ

と仲良くなれる機会が増え、小さい子を持つ母親同士の交流も出来るので

はないかと思う。あと、テレビを見せる幼稚園をなくしてほしい。

女性 30歳代 ◇岩戸山に街灯がひとつもない。公園の中で古墳の墳丘のあたりが特に暗

い。道から連れ込まれたら危ない。付近には茶畑もあり、街灯がないため

子どもの通学にも危ない。街灯を増やす様にしてほしい。しかし、茶畑の

景観が失われないようにもしてほしい。



女性 30歳代 ◇私が子どもの頃は外で遊ぶ所があり、近所の田んぼで遊んでも周りの大

人が温かい目で見てくれていたが、今は声がうるさいとの理由で、自由に

外で遊ぶことができない。そのため、子ども達をどこか屋内で遊べる施設

へ連れていったりしている。もっと伸び伸びと子育てできる環境がほし

い。私の頃のように色んな年の子がまじって遊んで、上の子が下の子にル

ールを教えるみたいな、縦のつながりもあっていいと思う。

女性 30歳代 ◇筑後の広域公園のような広々とした、明るい公園があるといいなと思い

ます。

女性 30歳代 ◇大人としてはとても住み良いのですが、子どもが遊べる公園等がないの

で、もう少し遊ばせてやれる所があればいいなと思います。私は福島地区

で育って、公園が多く遊ぶ所がいっぱいあったので、長峰は少ないと思い

ます。

女性 30歳代 ◇不燃ごみ出し場から岩崎にかけての道路が狭いので、広くなればいいな

と思います。

◇歩行者が通る歩道があまりないので、子ども達が危ないです。

◇チキンファームの臭いが、下吉田までします。洗濯物に臭いが着くとき

もあり困っています。

女性 30歳代 ◇子ども達が自由に遊べる広場や、木材を利用したアスレチックのある公

園があったらいいなぁと思います。遊ぶ場がなく、おもいきっり身体を動

かせず、結局ゲームやテレビになってしまっているので。

女性 30歳代 ◇広くて、遊具やトイレなど、充実した公園を造ってほしい！！

女性 30歳代 ◇夜の道路はすごく暗いので、明るくしてほしい。

不明 30歳代 ◇小さい子どもの遊ぶ場所がなく、公園等の施設ができたらと思います。

不明 30歳代 ◇吉田の信号が渋滞する。

◇小学校前の道路が冠水する。

男性 40歳代 ◇長峰にもっと大きな企業が入ってほしい。地元でも働きやすい環境を作

ってほしい。

男性 40歳代 ◇通学路（中学校）に予定される道路に灯りがない。大変不安を覚えます。

防犯、交通安全対策を充実していただきたい。

男性 40歳代 ◇街灯を増やしてほしいです。夜真っ暗で怖いです。

男性 40歳代 ◇やはり子どもが居なくては未来がない。子育てのしやすい環境を整え、

地元に残れる様な雇用を確保して頂きたい。年寄りから赤ちゃんまで、明

るく楽しく共に暮らせる、そんな長峰地区を望みます。

男性 40歳代 ◇小学生の通学路について、歩道が狭くガードレールもない。通学する

（中・高校性）学生の自転車との離合（すれ違い）も多く、事故が起きて

もおかしくない状況である。

◇小さい子ども達が遊べる所がない。自然の中で遊べる環境をつくってほ

しい。子育てしやすい環境ができれば、もっと人とのつながりも蜜になる

のではないでしょうか。



男性 40歳代 ◇人口が減っていると感じるので、定住する若者が増え、活気のある町に

したい。又、泥棒も多いので安心して住める町にしたい。

男性 40歳代 ◇防犯面で不安があるので、夜間のパトロールをしてほしい。防犯カメラ

等の設置の必要性を感じます。

女性 40歳代 ◇街灯を増やしてほしい。

女性 40歳代 ◇八女市全体に言えるのですが、子ども達が楽しく遊ぶ施設、公園が全く

ないのが不思議です。公園へは車で連れて行かなくてはいけないので、駐

車場が設置されていない所は行けません。どうせ車で出かけるならと、八

女市以外の公園へ連れて行く事が、八女市民として悲しいところです。

女性 40歳代 ◇下吉田の道路をきれいにしてほしいです。細い道も・・・

◇下吉田地区の道に街灯を付けて下さい。子どもが夜危ないです。

女性 40歳代 ◇高齢になった時の買い物が心配です。歩いていける所にスーパーがあれ

ばと思います。

◇子どもたちが外で遊ぶ場所が学校以外にないのも、改善してほしいと思

います。

女性 40歳代 ◇買い物はマミーズや広川などへ行かなければならない為、とても不便。

買い物が出来る店があればいいなと思います。その他は特に何も感じな

い、吉田よりも住みやすい所と思います。

女性 40歳代 ◇親が亡くなり田畑をどうするか、とても困っている。耕作放棄地を産業

として請け合ってくれる企業を呼び込んでほしい。

女性 40歳代 ◇電車がないため、車以外の交通手段がなく不便です。

◇地域行事や学校行事が多く、休日を休めない。

女性 40歳代 ◇公園など、子ども達が楽しく遊べる場所が少ないと思います。

女性 40歳代 ◇宅間田地域は、吉田に比べて街灯などが少ないと思います。道路沿いで

も夜は暗いです。学生や一般の方々の自転車通学も多いため、もう少し街

灯を増やしてほしいです。不審者も多いので不安です。

女性 40歳代 ◇バス停までが遠く、その間道を歩くにも灯りが少ないため、防犯面と交

通面で不安を感じるところです。特に高校生の娘がいるので安心して歩け

る環境作りをしてほしいです。

女性 40歳代 ◇夜間ランニングしている人がいるので、暗ければライトをつけて走るな

ど注意してほしい。

女性 40歳代 ◇大雨が降るたびに、家の前の川が氾濫するのでないかと不安。

◇子育てする上で、ファミリーサポートが充実していない。

女性 40歳代 ◇子どもが遊ぶ場所、勉強などに使える場所があるとよい。

女性 40歳代 ◇公園や遊具も少なく、小学生が遊ぶ場所がない。

女性 40歳代 ◇冠水がひど過ぎる。

女性 40歳代 ◇大雨の際の冠水問題を改善してほしい。（道路整備）

◇介護サービス事業所のレベルアップ。

◇子ども達が将来八女に戻って来たいと思う様な市にしたい。



女性 40歳代 ◇道路のガタガタをきれいにしてほしい。

◇街灯を増やしてほしい。

◇ショッピングモールを作ってほしい。

女性 40歳代 ◇不燃性資源ごみを、もう少し広い場所でしてもらいたい。月 2回ぐらい
増やしてほしい。

女性 40歳代 ◇お茶畑がきれいなのですが、側溝にごみがよく落ちていて、拾うにも量

が多くて残念です。お茶畑の周りもウォーキングコースになっているの

で、もっときれいになるといいなぁと思います。

女性 40歳代 ◇住んでいる町内は冷たい。私は結婚を機に家を新築し引っ越して来まし

たが、昔から住んでいらっしゃる方達は、冷たく全く思いやりがありませ

ん。若者が結婚し、住みたい、住んで良かったと思える様な町内にしてほ

しいです。

女性 40歳代 ◇長峰校区は横長い校区です。「豊福の友達の家は遠すぎて遊べん」と、

子どもから言われて気付きました。横長い土地は変えられないのはわかり

ますので、学校以外に遊べる公園等ができれば、子ども同志がもっと外で

遊べるのではないのでしょうか。

女性 40歳代 ◇子ども達がお宮で遊べなくなりました。子ども達が大声を出して、安心

して遊べる場所を作って頂きたいと願っております。

女性 40歳代 ◇町内運動会への参加が困難になっている。

不明 40歳代 ◇街灯の設置。

◇橋の両側、落下防止柵の取り付け等。（小学校横の川）

男性 50歳代 ◇イベントが少ない。お祭りなどで町おこしをやったら・・・？

男性 50歳代 ◇民主的に開かれた町、個人を大切にする町。

男性 50歳代 ◇道路が水没する。

男性 50歳代 ◇電波環境が悪い。

男性 50歳代 ◇とにかく道路が汚い、特に犬のフンにビックリする。見ていないから良

いみたいな感じで、八女をきれいにする人間としての日本の美化もない。

他市町村はマナー教育が徹底している。

男性 50歳代 ◇地域が段々と都市化し、人間関係が希薄になってきている。これから高

齢化が益々進み、高齢者を見守るシステムが必要となってくると思う。

男性 50歳代 ◇気軽に散策できる場所や子ども達が安心して遊べる公園を増やしてほ

しい。

◇道路の整備をしてほしい。

男性 50歳代 ◇通学の学生や子どもをよく見かけるが、事故、防犯面からも街灯の増設

等の対策も推進してほしい。子どもが元気な地区は、未来も明るい地区に

なると思う。

男性 50歳代 ◇伝統行事がだんだん衰退している。

女性 50歳代 ◇防犯カメラの設置。

女性 50歳代 ◇市内や福岡空港などに出るにも、交通が不便である。



女性 50歳代 ◇ふれ合う機会が少ない、祭り等を行ったらいかがでしょうか。

◇子どもの遊び場、公園等を作っていただきたい。

女性 50歳代 ◇長峰小学校北側のＪＡとの横断歩道の表示をわかりやすくしてほしい。

夕方運転中、暗がりの中で学童の子や自転車の中学生が立っているのが良

く見えなくて、ヒヤリとした事がある。

女性 50歳代 ◇長峰校区に限らず、八女地区は子どもが遊べる公園がないと思います。

鉄道公園ぐらいでしょうか？久留米市は地域、地域に公園が作られていま

す。何の違いでしょうか？若いお母さん、お父さん方が子育てしやすい環

境作りをお願いします。

女性 50歳代 ◇大雨のたびに水害が発生する場所があり、安心して住めるような整備を

してほしい。

女性 50歳代 ◇道路に草や木が飛び出て通りにくく、危険な所が何カ所かあります。持

ち主の方に切ってもらえるようにしていただきたい。すっきりきれいな町

にしてほしい。

女性 50歳代 ◇年に１～２回は必ず近所の道路が冠水するため、まず道路排水設備を整

備してほしい。

不明 50歳代 ◇祭り等、全員参加の行事をしてほしい。

男性 60歳代 ◇自然が豊かで景観を損ねる建造物等がなく、眺めるだけで気持ちが安ら

ぐような、緑豊かな地域を守り育てる行政を望みます。

男性 60歳代 ◇家の近くには防火用水や消火栓も無いが、どうして火を消すのだろう？

男性 60歳代 ◇一次医療機関が少ない、かかりつけ医がない。

男性 60歳代 ◇住宅化しているが、下水や道路が未完成で不安である。道路拡張や信号

を増設してほしい。

男性 60歳代 ◇全体での行事が少ない、祭り等必要ではないか。

◇高齢者の集う場所を是非作ってほしい。

男性 60歳代 ◇住んで良かったといわれるまちづくり。特に生きがい対策事業の充実。

（子どもの遊び場所、公園の設置、老人の集う場所、まつり等の開催）

男性 60歳代 ◇この場所に住んで良かったと思える活動を望みます。

男性 60歳代 ◇地域コミュニティがとれる町になってほしい。明るい笑顔で、あいさつ

できる校区であってほしい。

男性 60歳代 ◇交通の便が良ければすべて良くなる。

男性 60歳代 ◇子どもや高齢者が文化活動等を通して、交流できる場の構築。

◇公民館をはじめ、公共施設等の開放。

◇買い物が居住近くでできる業者の誘致。

男性 60歳代 ◇皆が協力できる中で、特徴あるまちづくりが必要。

男性 60歳代 ◇年金生活者が多くなっている中、町内会費が高いので下げてほしい。

男性 60歳代 ◇若い人が定住しやすい環境作りをする。

男性 60歳代 ◇人権とはなんぞや。

男性 60歳代 ◇福島高校入り口、3号線の歩道橋はどうなりましたか。



男性 60歳代 ◇交通網がなく自家用車かタクシーでないと出かける機会がなく、買い物

が不便。長峰校区にスーパーでもあると大変助かると思う。これから高齢

者が多くなる事が予想されるので、なおさら交通機関が望まれる。まず道

路が狭すぎる。

男性 60歳代 ◇下吉田、山形の堤を埋め立てて、多目的公園（防火水槽を含む）と、下

吉田公民館を作って下さい。今現在、危険で汚い。

◇吉田の交差点を早期に市道側に右折レーンを作るよう改修して下さい。

◇吉田には、小さな子ども達が安心して遊ぶ公園がない！今は遠くの他の

地区まで連れて行ってます。

男性 60歳代 ◇働く場所の確保の観点より

○高齢者の集中管理

○空き家の集中管理

○耕作放棄地の集中管理

○農産物の地産地消の徹底（販売所も含む）

○お墓の管理 等

以上のことをしてほしいと願っている方からお金を頂き、地区に住む若者

に請け負わせる。その管理センターを長峰地区に設置する。（できれば会

社組織として）

男性 60歳代 ◇こういったアンケートを増やしていただき、今後も続くだろうと思われ

る少子化の時代を、より良い町づくりで乗り切って行こうではありません

か。

男性 60歳代 ◇大雨時道路が冠水するので、水路にフタをしてもらったがやはり冠水す

る。

◇農道の整備がされていない場所がある。（セブンイレブン裏）

◇ランドリーとマツダ横の水路をきれいにしてほしい。

男性 60歳代 ◇年 1回の溝さらえは行われていますが、毎年たくさんの砂、ヘドロが溜
まっています。高齢化が進んで人手も少なくなるばかりで、手作業にも限

界が来ていると思います。対策をお願いしたいと思います。

男性 60歳代 ◇作物を作る自分の土地があり、田畑に囲まれた住宅、田園の中の住宅地。

長峰校区は高級住宅地を目指すべきです。長峰校区ではこれが出来るので

す。一方、野菜工場等で生産する企業的農業経営に対して、勤務しながら

田畑を耕す、生きがい地域的農業経営などもあってよいのではありません

か。多様な形態が農業を、日本を強くしていきます。長峰校区は「田畑を

有する高級住宅地」として、発展の可能性、価値ある地域特性を持ってい

ます。

男性 60歳代 ◇農、商、住宅が整然と整った地域。乱開発は厳に慎んでほしい。

◇ごみのない町。

◇住民意識の高い町。

男性 60歳代 ◇市道の道幅を広げてほしい。



男性 60歳代 ◇本アンケートは、２１のまちづくり団体毎の「地域づくり提案事業」の

提案に関わるものと思量・推察しましたが、２０１６・９・１広報八女（Ｐ

９）Ｈ28年度の採択 10件に、それぞれのニーズは感じますが、個々バラ
バラでバラマキの感が大きいと思います。総花的ではなく「テーマ」を決

めて、市全体で進めた方が好ましく感じる。今後 10年の最大のテーマは
「高齢化と過疎化」なのでは？

男性 60歳代 ◇吉田、岩崎地区は地盤が低いところがあり、大雨の時は道路、家の敷地

まで水が上がってきて安心できない。河川の護岸や水はけの改良等を行っ

てほしい。

男性 60歳代 ◇人が住みたいと集まって来る様な活気のある町！そのために

１．税金を下げる。２．美味いオンリーワンの食べ物。３．見逃している

八女の景色発掘！

女性 60歳代 ◇外国人の受け入れ、もう少し常識があればいいのだがトラブルのもと。

日本のマナーを指導してもらいたい。

女性 60歳代 ◇田畑の草を刈ったら道端に放置したままで非常に汚い、道路に散乱して

見苦しい。きれいに片付けをしてもらいたい！用水路が汚い！

女性 60歳代 ◇高齢者のつどいの場がほしい。

◇町内全員参加の祭り等をしてほしい。

女性 60歳代 ◇高齢者夫婦だけの世帯が増えています。空き家も増えています。防犯対

策をしっかり考える安全な町づくりを望みます。防犯カメラの設置はどう

でしょうか？

女性 60歳代 ◇伝統行事、道路愛護、お宮掃除など、今のところ何とか参加できますけ

ど、先ではどうなることやら。

◇町内会費安くなりませんか。

女性 60歳代 ◇ポイ捨てやごみ置き場のマナー等、地域住民の意識を高める取り組みを

強化してほしい。

◇隣組未加入家庭への加入促進をはかる。（隣人間のコミュニーケーショ

ンを高めるため）

女性 60歳代 ◇福島や国道 442号に出るのにまっすぐ行ける道がない。（道幅が狭く、
角が多い道ばかり）

◇歳をとって車に乗れない人や免許のない人、子どものために、小さい

（10人乗程度）コミュニティバスを色々なルートで、回数も多く運行で
きればいいと思います。

女性 60歳代 ◇この地区に子どもの遊び場所がないので、不便である。近くに公園など

があると、小さい子ども達は喜ぶのではないだろうか。若いお母さん達も

望んでいるようだ。

女性 60歳代 ◇小さい子どもの遊び場がないので、宅間田にほしいです。

◇道路の傷んでいる所があるので、整備してほしい。

女性 60歳代 ◇グラウンドゴルフを見直しされたらどうでしょうか。例えば、祭りとか。



女性 60歳代 ◇アパートやマンションが増えている中、人が住んでいない空き家も増え

ています。人が住んでいないと荒れ果てて見苦しいですよね。空き家対策

に力を入れてもらいたいですね。

◇町内に、お年寄りでも買い物に行けるような食料品の店等があったらい

いと思います。（人が集まり、会話がはずむ）

女性 60歳代 ◇数年に一度、川が増水する事があり、床下近くまで浸水・・ひやひやも

のです。改修工事が進む事を切望します。

女性 60歳代 ◇新鮮な野菜や果物を求めて、生産者直売の店でよく買い物します。小さ

な店でいい、一週間に一回だけのオープンの店でいい、みずみずしい野菜、

果物や手づくりの品物があり、駐車場もあるお店が近くにあれば嬉しい。

女性 60歳代 ◇不燃物の回収が第 1日曜日だけなので、働いている者としてはたまには
違う曜日をも設けてほしいです。

女性 60歳代 ◇古い草が家中にからみつき、取り巻いている空き家が近所にもあって、

防犯上と共に火災が心配です。

女性 60歳代 ◇高齢者や障がい者が安心して暮らせる、心豊かな安心、安全な町になっ

ていく事をお願いしたい。

女性 60歳代 ◇私が住んでいる隣組は、子どもがいる家庭は１０軒中２軒で、あとは夫

婦二人暮しといったところです。だんだんと寂しくなる様な近年です。

女性 60歳代 ◇岩戸山歴史文化交流館（いわいの郷）もでき、色々な体験事業も行われ

ておりますが、地域住民あげてのイベント等、他の地域にはできない様な

催し物を考案して取り組んでみてはどうだろうかと常々思っています。歴

史文化を大切にする長峰校区独特な取り組みを、みんなで心一つにしてや

ってみる行事（大人も子どもも含めて）を期待しています。長峰校区でも

盆踊り等のイベントもよいのではと思います。

女性 60歳代 ◇空き家が年々多くなっており、親が死亡したらその後は住む人がなく、

殆ど放置されている。理由の一つには、解体するには多額のお金が必要だ

からと思うが、なんとかならないものか。

女性 60歳代 ◇防犯灯をもう少し増やしてほしい。

◇川とか溝などに、柵をしてほしいところが見受けられる。

女性 60歳代 ◇長峰丘陵には佐賀県吉野ヶ里をしのぐ文化財があります。これを活用し

て観光に結び付けましょう。

男性 70歳代 ◇校区のお世話役は、お願いにこられたら受けてもらいたい。

◇老人会は行事が多すぎます。

男性 70歳代 ◇災害時の対策を具体的に明記してほしい。

男性 70歳代 ◇自然の環境条件は良いところと思います。

◇個が大事にされることと、人対人の交流との調和が図られれば、更に住

み良いまちになることでしょう。

◇人材育成への投資も。

男性 70歳代 ◇長峰の山林、雑木等を利用した自然公園等の憩いの場がほしい。



男性 70歳代 ◇企業誘致の実現。

◇遊休土地の有効活用。

◇人口流出防止、核家族の防止を実現する。

男性 70歳代 ◇県の改良普及所横から大島の国道３号線に出る道路を早く広げてもら

いたい。

男性 70歳代 ◇今後は自然環境への取り組みが求められていると思います。その中でも

特に「水のきれいな長峰の川、めだかが泳ぐ川」の整備が「まちづくり」

にも欠かせないのではないでしょうか。

男性 70歳代 ◇長峰区内の通りを愛着ある「通り名」を付けては・・。例えば、岩崎通

り、小学校通り、○○の道、古墳通り、大神宮通り、高校通り、いわいの

道、史料館通りなどなど。愛着名をつけることで、馴染みやすくなり地域

の歴史、観光等の活性化につながるのでは・・・。

男性 70歳代 ◇下吉田地区の道路整備。

◇吉田地区にスーパーマーケット誘致。

男性 70歳代 ◇車両の通行が多くなり、広い道を整備してほしい。

◇夜、車の音がうるさいのでもっと静かな町になってほしい。

男性 70歳代 ◇個々の意見が生かせる町づくり。

男性 70歳代 ◇吉田交差点、東から西への右折の矢印がほしい。3号線は矢印がある。
女性 70歳代 ◇夜間の道路街灯が真っ暗すぎる。街灯の増設を望みます。

女性 70歳代 ◇近所に商業（お店）が無く不便。車に乗れないと買い出しが出来ない。

女性 70歳代 ◇どれをとっても今の長峰校区、特に上吉田では出来ることはありませ

ん。今やっと、私が住んで 35年以上にして側溝の整備が始まったばかり
です。下水等はできるはずもないようです。

女性 70歳代 ◇小さな子どもから老人まで、自由に遊び集える公共の公園のような場所

があればと、ずっと思ってきました。遊ぶ場所がないので、子ども達は自

然家の中でゲームをすることが多くなります。公園の中で遊ぶ子ども達の

姿を見てみたいです。（孫たちの世話を長年してきて、思い続けてきたこ

とでした）

女性 70歳代 ◇年老いて来ると日常生活用品、食料品等の買い物に困るので、買い物に

便利なお店がほしい。

女性 70歳代 ◇道路の角にブロックが立てられ車が通りにくい。そんな所を見回って、

スームーズに車が安心して通れるように改善してほしい！

◇消防車の通れる道幅に改善してほしいと思います。隣組で話し合って

50ｍ引くよう決定しましたが、うまく進んでいません。市が強制的に広げ
て頂きたいです。

女性 70歳代 ◇80歳に近いけどまだ運転ができます。出来なくなった時を考えると、
ヤマトパチンコの後にでもお店ができないかな？

女性 70歳代 ◇一人暮らしの高齢者が多くなっているので、隣近所同士でお互いに助け

合いながら暮らしていけたらいいなと思います。



女性 70歳代 ◇道路や用水路の整備。

女性 70歳代 ◇道路に空き地の雑木、草等が茂ってとても狭くなっている。車も多く、

また自転車で通学している高校生がとても危険です。地区の役員さん達も

気づかれたら、持ち主さんに伝えてほしいです。

女性 70歳代 ◇とにかく日常の買い物が不便。大型店舗に近所の小さな店は取られてし

まい、日常の買い物をするのに歩いて片道 20～30分かかる。帰りは荷物
を持つのでとても大変。乗合タクシーも時々利用するが、１時間に１回で

は不便。買い物と交通便のよい町にしてください。

◇最近は肥料の臭いがしてくる。

女性 70歳代 ◇道路が狭いので、人も車も危険を感じます。なんとか良い知恵はないで

すかね。県とか市で協力して、皆さまが安心して通れる道にして頂きたい

です。

女性 70歳代 ◇家がたくさん出来ていますが、入り口が狭くなり救急車、消防車が入り

にくくなりました。老人も多くなったので改善をお願いします。

女性 70歳代 ◇長峰校区で集えるスポーツ文化施設（自由に使える）公園、子ども、老

人が安心して遊べる公共施設ができればいいなと思います。

女性 70歳代 ◇岩崎近辺に住宅が増え、車の通行も多くなっています。道路の改善をお

願いします。

女性 70歳代 ◇3号線を渡る時、安心して通れる道。
◇岩崎の点滅信号を通常の信号機に変え、安心して渡れるよう直してほし

いです。

不明 70歳代 ◇中学生のマナーが悪く、ごみくずを道路にポイ捨てする。保護者による

教育をしっかりしてもらいたい。

不明 70歳代 ◇長峰小学校のグラウンドを中心に、若い人から老人までスポーツを通じ

て、ふれあいのある交流を期待しています。

不明 70歳代 ◇子ども達が広い場所で遊べる公園がほしい。

不明 70歳代 ◇現在の買い物店は 3号線にのみ集中し、高齢者にとっては不便。3号線
より東部にスーパーが出来れば結構かと。

男性 80歳以上 ◇高齢者の買い物が不便、スーパーの誘致。

男性 80歳以上 ◇外の町内を訪れた時、道路沿いの宅地や空き地に花を植えてある風景に

接すると、その町内に住んでいる人達の優しさ等が伺われます。花いっぱ

い運動は心が安らぎ癒されます。

女性 80歳以上 ◇校区内に買い物ができるスーパーがあると便利だと思います。

女性 80歳以上 ◇車に乗れない人は買い物等が不便なので、配達をしてくれる店があれば

助かると思います。（高齢者一人暮らしのため）

女性 80歳以上 ◇吉田交差点（3号線）の改善。
宅間田方面から来た場合、３回～５回もの信号待ちをする事もあります。

その様な時はイライラした気持になったりします。大切な通学路でもあり

ますので、よろしくお願いします。



女性 80歳以上 ◇山形堤の活用。現在では田に水を引く等はされていない様です。何か住

民の役に立つ方法はないものかと思っています。例えば、公園、運動施設、

公民館等です。

女性 80歳以上 ◇交通の便が悪く、車に乗れなくなったら暮らしていけない。

不明 80歳以上 ◇年に 1回～2回程度、イベントを行ったらと思います。
不明 80歳以上 ◇最近緑が少なくなっている様に思います。高齢者が緑の多い所で、話が

できる場所が少ないので検討してほしい。今後益々老人が増加すると思い

ますので、老人が楽しく遊べる場所が必要と思います。

不明 80歳以上 ◇長峰小学校前の交差点に、是非信号機を設置願います。
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◇この計画書は八女市地域づくり提案事業として、市の補

助金を受け作成しました。

この「地域振興計画」は、今後長峰校区のまちづくりに活用していきます

ので、各隣組単位で大切に管理・保管して下さい。


